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2025上海“两会”今启幕

代表委员今年聚焦这些民生“关键词”

2343 5678

  昨天， 市政协十四届三次会议预备会议召开。 图为市政协委员张玉霞接受

记者采访 记者 胡蝶飞 沈媛 摄影报道
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市3协十四届三次会4今开幕
预备会议昨召开 胡文容主持并讲话

陈文清在中央政法工作会议上强调 坚定信心 干字当头

努力建设更高水平的平安中国法治中国
中央政法工作会议 12 日至 13

日在京召开。 中共中央政治局委员、

中央政法委书记陈文清在会上强调，

全国政法机关要坚持以习近平新时

代中国特色社会主义思想为指导，

深刻领悟“两个确立” 的决定性意

义， 坚决做到“两个维护”， 全面贯

彻党的二十大和二十届二中、 三中

全会精神， 坚持党的绝对领导， 全

面深化政法改革， 落实和完善党管

政法工作制度， 坚决维护国家安全

和社会稳定， 统筹推进立法执法司

法守法， 努力建设更高水平的平安

中国法治中国， 为全面推进强国建

设、 民族复兴伟业提供坚强安全保

障。 据新华社

  本报讯 市政协十四届三次会议 1

月 14 日上午 9 时在上海世博中心开幕。

上海人民广播电台中波 990 千赫、 调频

93.4 兆赫， 上视新闻综合频道和东方网

等主要网络新媒体， 届时将现场转播大

会开幕实况。

本报讯 1 月 13 日， 市政协十四届

三次会议预备会议召开。 市政协主席胡

文容主持并讲话。

胡文容指出， 市政协十四届三次

会议是在全市上下深入学习贯彻中共

二十届三中全会精神， 沿着习近平总

书记指引的道路奋勇前行， 努力在推

进中国式现代化中充分发挥龙头带动

和示范引领作用的重要时刻， 召开的

一次重要会议。 我们要按照中共上海

市委部署要求， 着力把会议各项任务

组织、 落实到位， 胸怀“国之大者”、

情系“民之关切”， 以高度的政治自觉

和饱满的履职热情， 全身心投入到大

会各项任务中， 用心用情书写高质量

的委员作业， 努力在服务全市改革发

展大局中展现新作为、 创造新业绩。

要以更高站位强化党的领导， 以实际

行动忠诚拥护“两个确立”、 坚决做到

“两个维护”， 进一步提高政治判断力、

政治领悟力、 政治执行力。 要以更强

担当服务中心大局， 充分发挥统一战

线组织功能和专门协商机构作用， 着

力在建言资政和凝聚共识双向发力上

下功夫、 求实效。 要以更实作风严守

纪律规矩， 以高度的责任感和使命感，

切实肩负起党和人民赋予的职责使命，

共同完成大会各项任务安排， 确保这

次会议开出高质量、 汇聚正能量、 展

现新气象。

会议通过了政协上海市第十四届委

员会第三次会议议程、 日程， 市政协副

主席黄震宣读了 2024 年度市政协优秀

提案推选名单。

市政协副主席肖贵玉、 陈群、 金

兴明、 虞丽娟、 吴信宝、 寿子琪、 钱

锋、 邵志清， 市政协党组成员周亚出

席。

□ 记者 胡蝶飞 季张颖

本报讯 昨天下午， 市政协十四届

三次会议举行 2024 年度市政协优秀提

案推选名单部分提名者与记者见面会，

游闽键、 卢慧文、 尧金仁、 王海涛、 李

凌、 李燕等 6 位委员亮相， 就获推选优

秀提案情况及今年建言方向接受媒体采

访。 现场， 市政协委员王海涛分享了上

海首张“房票” 背后的故事。 记者从市

政协获悉， 截至 1 月 13 日 14 时， 大会

已收到提案 434 件。

见面会上， 王海涛委员向记者介绍

了他 2024 年获推选的优秀提案—————

《关于创新“两旧一村” 改造模式， 推

出“房票” 机制的提案》。 这一提案由

23 名委员联名提交， 聚焦上海“两旧

一村” 改造工作， 提出创新采用“房票

安置” 模式的建议， 为进一步完善城市

更新工作机制发挥了积极作用。

王海涛介绍， 最初， 自己收到一封

居民的来信， 信中表达了对于上海城市

更新的期盼， 希望自己的生活能够尽快

得到改善。 “在这之后， 我有幸对接黄

浦区外滩街道， 进行了一次现场调研，

了解到城市更新的现实情况， 结合其他

一线城市两旧一村改造中推出的‘房

票’ 机制， 最终形成了这样一份提案。”

王海涛告诉记者， 该提案提交后有

幸得到相关部门的重视。 2024 年 8 月，

上海首张“房票” 在金山诞生。 下一

步， 市住建委等将结合上海实际， 对部

分“城中村” 改造项目， 进一步研究创

新试点“房票安置” 方式。

市政协委员尧金仁介绍了他获推选

的 《关于以再保险“国际板” 为载体

在临港新片区打造着眼于国际竞争的离

岸保险功能区的提案》。 尧金仁告诉记

者，目前临港新片区已批复设立 19 家再

保险运营中心， 营商环境得到进一步改

善，国际再保险业务平台已上线。

记者从市政协获悉， 截至 1 月 13

日 14 时， 大会已收到提案 434 件。 其

中， 各民主党派、 人民团体、 界别和专

门委员会等集体提案 143 件， 委员个人

或联名提案 291 件。 提案内容涉及经济

社会发展各方面， 其中， 有关经济建设

的 169 件， 有关政治建设的 29 件， 有

关文化建设的 39 件， 有关社会建设的

166 件， 有关生态文明建设的 31 件。

市政协十四届三次会议已收提案434件

委员讲述上海首张“房票”
背后的“提案”故事
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